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11.12.2013 

Noch nicht genehmigtes Protokoll der 

6. ord. Sitzung des Institutsrates des 

Institutes für Chemie und Biochemie 

am 11. 12. 2013 
 
Beginn: 14:05 Uhr          Ende: 15:20  Uhr  
 
Anwesend sind 10 stimmberechtigte Mitglieder/Stellvertreter 
(Professoren)  
Schalley, Koksch, Sarkar, Abram, Roth 
 
(Wissenschaftliche Mitarbeiter)   
Lehmann, Spandl 
 
(Sonstige Mitarbeiter/innen) 
Käfert, Langner 
 
(Studierende) 
Kieninger 
 
Nicht stimmberechtigte Stellvertreter:  
 
Gäste:  
Grospietsch, Grohmann, Niggemann, Schökel, Neubert 
 
Entschuldigt: Freund 
 
Protokoll: B. Behrens 
 
Öffentlicher Teil 
 
 
TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung 
 Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls vom 13.11.2013 

Das Protokoll des öffentlichen Teils der Sitzung vom 13.11.2013 wird genehmigt. 
 
TOP 3 Bericht des GD 

- Der SFB 1109 „Understanding of Metal Chalcogenide/Water Systems at the Molecular Scale“ ist an der HU 
genehmigt worden. Aus unserem Institut sind vier Forschungsgruppen daran beteiligt. 
 

- Stefan Raunser hat den Ruf auf eine W3 Professur in der Biochemie angenommen. Die Biochemie ist nun 
wieder mit fünf Professuren besetzt. 
 

- Die neue Institutshomepage hat nun auch eine horizontale Navigation und einen Schnellzugriff. 
 
 

TOP 4 Vorstellung eines Vorschlages zu einer Podiumsdiskussion (Thomas Grohmann) 
  

Herr Grohmann stellt als Sprecher für Mitglieder des Seminars „Was läuft falsch an deutschen Hochschulen?“ 
den Vorschlag zu einer Podiumsdiskussion  zu den Themenbereichen „Wieviel Leistung braucht das Studium“, 
„Wo beginnt Betrug im Studium“ und „Demokratie(defizit) an Hochschulen“ vor.  
Nach Diskussion im IR äußern Frau Koksch, Frau Roth und Herr Schalley ihre Bereitschaft an der 
Podiumsdiskussion teilzunehmen. Herr Grohmann wird ihnen sein Konzeptpapier zukommen lassen, weitere 
potentielle Interessenten ansprechen und die Terminfindung übernehmen. 
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TOP 5 Vorstellung des Projekts „Aus den Schubladen“ (Tilmann Neubert) 
 
 Herrn Neubert stellt in Zusammenarbeit mit Herrn Dr. Grospietsch das Projekt vor, dass Studierende 

fachbereichsweit in einem Seminar ihre Abschlussarbeiten und Erfahrungen damit einem studentischen Publikum 
vorstellen können.  

 In der Diskussion wird darauf hingewiesen, dass Doktoranden ihre Foren bereits in anderen Gruppen, wie den 
Graduiertenkollegs haben. Das Seminar thematisch auf BA und MA Studierende zuzuschneiden, wird hingegen 
begrüßt. Zweifel bestehen, in wie weit eine fachbereichsweite Veranstaltung unter dem Aspekt der 
notwendigerweise damit gegebenen Heterogenität das Interesse in der Zuhörerschaft finden wird. 

 Kontakt: schubladebcp@zedat.fu-berlin.de 
 

 
TOP 6 Vorstellung der Möglichkeit zum „Blended Learning“ 
  

Herr Neubert weist nochmals auf die Möglichkeit hin, Vorlesungen als Video mitzuschneiden und später online auf 
der e-learning Plattform zur Verfügung zu stellen. Das Equipment dafür ist mobil und im AC Hörsaal stationiert. 
In der Diskussion wird darauf hingewiesen, dass komplette Vorlesungsmitschnitte vermutlich nicht sehr geeignet 
für e-learning sind. Das Equipment ist aber sehr flexibel einsetzbar auch für die Erzeugung kurzer Sequenzen zu 
speziellen Themen und erlaubt vielfältige Nachbearbeitungsmöglichkeiten. 
 
 

TOP 7 Gemeinsames Institutskolloquium (Christina Roth) 
 
 Die Diskussion zur regelmäßigen Durchführung von Institutskolloquien wird zur weiteren Abstimmung an die 

Bereiche überwiesen, sodass für die kommende IR Sitzung ein Meinungsbild vorliegt. 
 
 
TOP 8 Vorträge im Modul „Berufsfeldorientierung“ (Christina Roth) 
 

 Die Anregung von Prof. Roth, ehemalige Absolventen für Vorträge im Modul „Berufsfeldorientierung“ zum Thema „Was 

macht man als fertiger Chemiker“ einzuladen und sich auch darum zu kümmern, findet großen Anklang.  
 
 

TOP 9 Letztmaliger Zeitpunkt für Abschlussprüfung in den Diplomstudiengängen 
 

 Gemäß eines Vorschlags aus dem Präsidium soll der Diplomstudiengang Chemie am 30.9.2015 und für der 
Diplomstudiengang Biochemie am 31.3.2019 geschlossen werden. Danach ist keine Prüfungsmöglichkeit mehr 
gegeben, und Rückmeldungen sind nicht mehr möglich. 
Der IR begrüßt diese Vorschläge und empfiehlt dem Fachbereichsrat dem Präsidiumsvorschlag zu folgen. 
 
 

TOP 10 Verschiedenes 
 

 Der IR dankt Herrn Behrens, der zum Jahresende in den Ruhestand geht, für seine Mitarbeit. 
Der GD wünscht zum Abschluss der Sitzung dem Gremium frohe Festtage und einen guten Rutsch ins neue Jahr. 
 
 
 
 
 
 

 
gez. C. Schalley gez. B. Behrens 
(Geschäftsführender Direktor) (Protokoll) 

mailto:schubladebcp@zedat.fu-berlin.de

